



## **Gemeinsamer Antrag der SPD, der Grünen und der CDU Ebsdorfergrund**

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung

### **Betreff: Landwirtschaft stärken – Direktvermarktung fördern**

#### **Beschlussvorschlag**

Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand damit, die Direktvermarkterinnen und Direktvermarkter in der Gemeinde Ebsdorfergrund im Rahmen der kommunalen, rechtlichen Möglichkeiten zu unterstützen und insbesondere eine lokale Vernetzung zu fördern.

Dazu sollen zunächst die Direktvermarkterinnen und Direktvermarkter zu einem ersten Netzwerktreffen mit Gemeindevorstand und Vertretern der Fraktionen eingeladen werden, um über Wünsche, Ideen und Anforderungen für gemeinsame Projekte zur Stärkung der regionalen Direktvermarktung zu sprechen und das Interesse der betreffenden landwirtschaftlichen Betriebe zu eruieren. Darüber hinaus sollte in diesem Rahmen eine Bestandsaufnahme der Angebote und bereits bestehenden Kooperationen in der Gemeinde gemacht werden. Daraus folgend könnten bei Bedarf der Betriebe seitens der Kommune etwa Möglichkeiten der Unterstützung bei der Bereitstellung von Infrastruktur für Märkte oder von Probeessen im GrundTreff geboten werden.

#### **Begründung**

Die Landwirtschaft ist ein wichtiger Teil der Gemeinde Ebsdorfergrund. Unter den landwirtschaftlichen Betrieben gibt es viele Direktvermarkterinnen und Direktvermarkter. Zugleich gibt es bei Kundinnen und Kunden immer mehr Bewusstsein für regionale Produkte. Es stärkt die landwirtschaftlichen Betriebe und stärkt das Bewusstsein der Menschen im Grund für ihre Gemeinde und für gesunde, regionale Lebensmittel, wenn alle zusammengebracht werden. Darüber hinaus ist es ein wichtiger Beitrag zur Stärkung der Region und zum Klimaschutz, wenn Produkte regional bezogen werden. Die Wertschöpfung für die Landwirtschaft ist zudem deutlich höher, wenn sie ihre Produkte ohne Zwischenhandel direkt verkaufen können.

Es gibt bereits Angebote, wie die RegioApp – die allerdings nicht sehr verbreitet ist und in der auch nicht alle Direktvermarkterinnen und Direktvermarkter aus dem Ebsdorfergrund verzeichnet sind. Ein Bekanntermachen der vorhandenen Angebote, beispielsweise durch einen halb- oder vierteljährlichen Markt, durch einen Probiermarkt im GrundTreff oder durch eine Auflistung/ einen gemeinsamen Flyer oder eine Broschüre der landwirtschaftlichen Betriebe oder ähnliches, kann dazu beitragen, Verkäufer und Kunden zusammenzubringen.

Wichtig ist dabei aber vor allem, dass die Ideen und das Engagement aus der Direktvermarktung kommen. Deswegen soll die Gemeinde die Plattform zur Vernetzung bieten und daraus möglicherweise entstehende Ideen im Rahmen des rechtlich und personell Möglichen unterstützen.



**Patricia Grähling**  
Fraktionsvorsitzende  
SPD Ebsdorfergrund



**Werner Meyer**  
Fraktionsvorsitzender  
Bündnis 90/ Die Grünen



**Thorsten Reinhardt**  
Fraktionsvorsitzender  
CDU Ebsdorfergrund